

## "ESTAMOS PASANDO POR UN MOMENTO COMPLEJO EN AMERICA LATINA, NO SOLAMENTE ECONOMICO"

Al término de la Cumbre de Líderes Progresistas que se desarrolló en Estocolmo, Suecia, el Presidente Lagos aseguró que aunque Chile está en una mejor posición para enfrentar las dificultades de la región, "es necesario tener las riendas firmes".

Con relación a las conclusiones del encuentro, el Mandatario chileno destacó que los líderes mundiales coincidieron que se requieren más y mejores políticas públicas para defender a la gente, pero que esto no significa un crecimiento del Estado "puede haber más políticas puras pero con una mayor participación del mundo privado", explicó.

Al finalizar la Cumbre de Líderes Progresistas en Estocolmo, Suecia, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, manifestó su preocupación por la situación de América Latina, aunque destacó que Chile se encuentra en la mejor posición para enfrentar estos momentos de crisis. "Creo que estamos pasando por momentos complejos en América Latina, no solamente económicos, de manera que es necesario tener las riendas firmes", dijo.

Esta preocupación fue compartida en parte por los líderes progresistas, especialmente en lo que se refiere la crisis de Argentina y su posible impacto sobre el resto de las economías. El tema fue puesto durante la reunión privada por el Presidente de Brasil, Fernando Henrique Cardoso, y fue abordado en la conferencia de prensa final. El Primer Ministro de Francia, Lionel Jospin señaló que "hemos dedicado parte del debate a un problema que nos preocupa a todos, especialmente a nuestros amigos de América Latina, la situación en Argentina".

Al respecto, el Jefe de Estado chileno informó que en las discusiones entre los líderes participantes de la Cumbre "planteamos la situación de Argentina y la preocupación de que esto pueda extenderse desde el punto de vista financiero internacional. El nivel de deuda argentino es muy elevado, del orden de los 150 mil millones de dólares, y eso hace en consecuencia la situación difícil de manejar a nivel internacional". En este sentido, señaló que "han hecho un esfuerzo por apoyar las soluciones que están planteando para Argentina", sobre la base de que se va "poder llegar a un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional, en ese sentido son las gestiones que se han estado realizando".

Sin embargo, destacó que dentro de los Jefes de Estado y de Gobierno que participaron en la Cumbre existe un cierto reconocimiento de que Chile está en mejor posición que el resto de los países sudamericanos para enfrentar las dificultades internacionales. "Creo que los líderes de otros países hacen la diferencia. Se entiende que hay una situación muy sólida en nuestro país y en cierto modo creo que esta reunión, en su comunicado final, representa un respaldo a lo que se ha venido haciendo en Chile", indicó.

En éste sentido explicó que la declaración final de la Cumbre refleja que los líderes progresistas no sólo comparten valores y compromisos claros, sino también tareas concretas. "Lo que está presente en estos debates es la vida cotidiana de la gente. Está presente el tema del desempleo. Está presente cómo creamos más empleos en una economía que tiene que aumentar su productividad, cómo creamos más empleos con una nueva economía donde la máquina reemplaza al hombre", afirmó.

El Presidente Lagos explicó que las conclusiones de la Cumbre relevan temas en los que Chile ya ha estado trabajando, como la incorporación del sector privado en tareas

importantes para tener una mejor sociedad. "Señalamos lo que hemos venido haciendo en infraestructura, lo que hemos venido haciendo en el sistema educacional, lo que queremos hacer en el ámbito de salud, en donde usted puede incorporar recursos privados", añadió.

En este punto, aclaró que todos los participantes en la reunión progresista, Jefes de Estado y de Gobierno que provienen de partidos de izquierda o de centro izquierda, concuerdan que "si bien es necesario tener políticas públicas muy definidas, tener más gobierno para defender al ciudadano, eso no quiere decir más intervención del Estado. Pueden haber más políticas públicas pero con una mayor participación del mundo privado", sostuvo.

A la reunión en el Hotel Real de Estocolmo, asistieron los Presidentes de Polonia, Aleksander Kwasniewski; de Brasil, Fernando Henrique Cardoso; y de Sudáfrica, Thabo Mbeki; también participaron los Primeros Ministros de Canadá, Jean Chrétien; de Portugal, António Guterres; del Reino Unido, Tony Blair; de Francia, Lionel Jospin; de Nueva Zelandia, Helen Clark; y además Mandatario anfitrión, Göran Persson; y el Canciller Federal de Alemania, Gerhard Schröder. Todos ellos acordaron que la próxima Cumbre de Líderes Progresistas del Mundo se realizará en Inglaterra durante el año 2003.

Durante las reuniones informales, todos los líderes europeos presentes preguntaron sobre el avance de las negociaciones del acuerdo de sesión política comercial entre Chile y la Unión Europea, "están todos optimistas en que para mayo, en Madrid, vamos a tener buenas noticias", comunicó el Mandatario chileno.

El Presidente Lagos continúa mañana su gira a Suecia y posteriormente parte a mediodía a Finlandia donde realizará una vista de Estado, posteriormente continuará su viaje hasta Milán y Roma en Italia para regresar al país el próximo viernes 1 de marzo.

NOTA: En la página web del Gobierno de Chile se encuentra disponible el texto íntegro de la Declaración Final de la Cumbre de Líderes Progresistas del Mundo.